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Katopodis, a la provincia 
de Buenos Aires

Premios Olimpia 

Conciertos navideños Expo Eärlindë 
Tolkien vuelve 

a Ballester
Feria Navideña

 Moreira asumió su mandato 2023-2027

Kicillof, junto a la vicegobernadora Verónica Magario, 
tomó juramento al sanmartinense Gabriel Katopodis, en la 
sala Ginastera del Teatro Argentino de La Plata.

El próximo martes 19 se entregan los Premios 
Olimpia 2023, a las 20.30 en la Usina del Arte, de la 
ciudad de Buenos Aires. Se trata del premio máximo del 
deporte argentino. En total se entregará el premio en 46 
disciplinas deportivas y un Olimpia de Oro. 

Este año, una vez más, San Martín tendrá 
representantes en este premio organizado por el 
Círculo de Periodistas Deportivos, que se entregó por 
primera vez allá por 1954, cuando Juan Manuel ganó en 
automovilismo y obtuvo el Olimpia de Oro. 

Sebastián Baéz en tenis y Macarena Ceballos en 
natación -de la Sociedad Alemana de Gimnasia de Villa 
Ballester- son los ternados por San Martín. También en 
Handball está ternado un jugador histórico del distrito: Diego 
Simonet, quien representó a la SAGVB durante años.

Las ternas en las que competirán ellos tres son:
* Natación: Ivo Cassini, Macarena Ceballos, 

Agustina Hein y Ulises Saravia.
* Tenis: Sebastián Baéz, Julia Riera, Francisco 

Cerúndolo y Tomas Etcheverry.
* Handball: Rocío Campigli, Federico Fernández, 

Elke Karsten y Diego Simonet

Como cada fin de año, San 
Martín ofrece los tradicionales 
conciertos navideños.

Mañana, sábado 16, a las 19, 
el Coro del Museo Casa Carna-
cini, dirigido por Jésica Silveriño, 
actuará en el Museo, Pueyrredon 
2720, Villa Ballester.

También, a las 19, habrá un 
concierto de fin de año, en la 
Sociedad Italiana de San Mar-
tín -Pellegrini 2032- con la pre-
sentación de su coro a cargo 
de Paula Mancini; el Coro de 
Cámara Municipal San Martín, 
dirigido por Federico De Ferrari, 
y el Coro La Salle de San Mar-
tín, bajo la dirección de Gabriel 
Angemi.Y, la Orquesta Sinfóni-
ca Municipal, dirigido por Daniel Battista brindará un concierto navideño, en la galería de 
la Municipalidad de San Martín, en Mitre y Campos.

Este domingo 17, a las 17.30, llega el Concierto de Navidad a la Sociedad Coral Alemana 
Villa Ballester, en Prof. G. Simón 2520, Chilavert. Actuarán sus coros Mixto, Niñas y Jóvenes y 
la Coral Joven, dirigidos por Federico De Ferrari, y el Coro Nagmén, a cargo de Matías Martínez.

Este fin de semana -sábado 16 y 
domingo 17- regresa el encuentro de 
fantasía medieval Expo Eärlindë Tolkien 
a la Escuela Secundaria N° 13 (ex 
Comercial de Villa Ballester), en Lacroze 
4853, Villa Ballester.

Después de muchos años, vuelve 
la Feria Navideña al club Suabos del 
Danubio de Villa Ballester.

Con variados puestos de artesanías 
para elegir los regalitos navideños, la feria 
será este domingo 17 de 15 a 20 en La 
Paz 650, con entrada libre y gratuita.

“Nadie puede conducir los destinos de la Argentina si no hay consenso”, dijo el Intendente electo y resaltó el logro de los 
40 años consecutivos de democracia. Estuvo  acompañado por los ex intendentes Katopodis, Brown e Ivoskus. 

Asumió como ministro de Infraestructura y 
Servicios Públicos bonaerense

Este lunes 11 por la mañana, se realizó la sesión 
preparatoria del Concejo Deliberante de San Martín, en el 
Complejo Cultural Plaza. Afuera, la gran afluencia de vecinos 
y amigos presagiaban un salón repleto de asistentes, donde 
no faltaron los cánticos de aliento, tampoco los abucheos.

En la ceremonia, Fernando Moreira 
asumió como intendente municipal y, 
también juraron los concejales electos 
(ver página 5).

El acto comenzó con la entonación 
del Himno Nacional. Entre los invitados 
estuvieron presentes los ex intendentes 
sanmartinenses Gabriel Katopodis, 
Ricardo Ivoskus y Carlos Brown, quienes 
sobre el final recibieron una placa de 
reconocimiento de parte de Moreira. 

También asistieron los intendentes de 
Merlo, Gustavo Menéndez, e Ituzaingó, 
Pablo Descalzo, además del rector de la 
UNSAM, Carlos Greco, el diputado Rubén 
Eslaiman, el ex diputado provincial Walter 
Carusso y Santiago López Medrano, ex 
candidato a intendente, entre otros.

“Es una enorme alegría que cada 10 
de diciembre, cada dos años, podamos tener esta fiesta de 
la democracia en San Martín y en toda la Argentina”, dijo 
Moreira tras prestar juramento y valoró que “las distintas 

fuerzas políticas tengan representantes en el Concejo, que 
exista el debate y el disenso”, pero recalcó que “también 
exista el consenso, parte central de la democracia; podemos 
tener muchas diferencias lo que no puede ser es que no 
tengamos alguna coincidencia”.

Después, invitó “a todas las fuerzas políticas, a todos 
los concejales, a todos los vecinos a buscar acuerdos, 
consensos”, agregó “fuera de la democracia solo hay 
autoritarismo” y despertó el aplauso de los presentes cuando 
dijo “la solución sigue siendo apostar a la democracia con 
mucho convencimiento”.

“Toca asumir la intendencia en un contexto nacional 
difícil, complejo” reconoció el Intendente, pero agregó que 
“no hay nada nuevo” y que “es el mismo debate que la 
Argentina tiene hace 70 u 80 años, con dos modelos que 
están en pugna en la Argentina desde siempre”. También 
dijo que desde el Municipio siguen “creyendo en un Estado 
fuerte, cercano a los problemas de la gente, que garantice 
derechos y cree oportunidades”, así como “en el sector 
privado que en San Martín se refleja en las PyMEs”.

Y para ir cerrando dijo: “No hace falta que estemos de 
acuerdo en todo, pero no hay mejora, no hay avance si no hay 
consenso, si no hay diálogo, no es de prepo, no es por decreto”.

Luego, en diálogo con la prensa, Moreira agregó: “La 
discusión es cuáles son las herramientas para avanzar en 
las soluciones; el Gobierno tiene una legitimidad, eso es 
muy importante, pero también tiene una debilidad práctica”, 

en relación a los pocos legisladores de LLA en ambas 
cámaras. “Son ámbitos donde el diálogo y el consenso son 
centrales”, cerró.

Ver página 3

Ver página 3



En una ceremonia realizada este martes 12, el Colegio 
de Abogados de San Martín (CASM) llevó a cabo un acto 
en ocasión de los 52 años desde la creación de la entidad 
que nuclea a los abogados sanmartinenses, con un discur-
so de su presidente Marcos Darío Vilaplana.

La ceremonia se realizó en el salón auditorio “Dr. Ángel 
Gatti” y culminó con un homenaje a los matriculados que 
cumplieron 50 y 25 años de ejercicio profesional en la pro-
vincia de Buenos Aires.

Vilaplana estuvo acompañado en el estrado por el vi-
cepresidente primero de la entidad Roberto Amantia, la se-
cretaria general Adriana Ginnóbili y el tesorero Bernardo 
Álvarez Lembeye. Por la dirección de la Caja de la Abo-
gacía de la provincia de Buenos Aires estuvo presente su 
director,  Marcelo Di Salvo.

Al comienzo de su discurso, Vilaplana recordó aquel 
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En  el encuentro, que fue encabezado por su presidente, Marcos Darío Vilaplana, se entregaron distin-
ciones a los matriculados con 25 y 50 años de ejercicio profesional
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El Colegio de Abogados celebró su 
52° aniversario

Sebastián Cejas 

9 de diciembre de 1971 cuando se fundó la 
entidad y se designó a su primer presidente, 
Marcos Zimmerman. Su objetivo era “acercar 
la justicia a tres municipios absolutamente 
postergados, San Martín, Tres de Febrero y 
Gral. Sarmiento”.

Agregó que “a más de medio siglo, es una ins-
titución que tiene ganado prestigio”, ya que “hemos 
continuado observando los principios y objetivos 
que tuvieron en mira en nuestra fundación”.

“Se trata de la defensa del ejercicio profe-
sional y el respeto a los abogados en cuanto 
están en funciones y el afianzamiento del Poder 
Judicial como poder independiente”, subrayó y 
agregó: “Estos principios continúan siendo una 
referencia obligada que nos señalan con vigente 
exactitud el sentido de nuestra existencia”.

“Mantenemos con continuidad y respeto 
aquellas directrices que nos fueron marcadas 
por aquellos que nos antecedieron y que no 
sólo se atrevieron a soñar, sino que además tu-

vieron la convicción, el empuje, el temple y el tesón para per-
seguir nuestro tan anhelado departamento judicial”, manifestó.

“No podemos negar que el ejercicio profesional soporta 
muchísimas obligaciones y presiones. Y que cada uno de 
nosotros habrá cosechado éxitos y fracasos, pero todos te-
nemos la tenacidad como cualidad especial”, precisó.

“Al cumplirse tantos años de ejercicio profesional, fes-
tejamos juntos el camino recorrido y el que tenderemos por 
recorrer, porque honrosa es la tarea de aquellos que se 
ocupan de defender a sus semejantes”, afirmó.

Sobre el final, Vilaplana entregó una distinción es-
pecial al Hogar M.A.M.A. de Villa Ballester (foto) por su 
tarea solidaria, que trasunta “una voluntad de conseguir 
una sociedad más justa y equitativa y que queremos de 
esta manera retribuir y divulgar”.

Comprometidos con la comunidad como hace más de 20 años
CASA RADICAL

COMPROMISO SOCIAL - Asociación Civil   /   CONSULTORIOS EXTERNOS COMUNITARIOS

Boulevard Ballester 7430 - José León Suárez
7709-1131

Witcomb 2498 - Villa Ballester
7722-2811

Únicas dos sedes:

Fernando González



En el nuevo gabinete para el se-
gundo gobierno de Axel Kicillof en la 
provincia de Buenos Aires permanecen 
ministros de su primera gestión y otros, 
como el sanmartinense Gabriel Kato-
podis, se integran para 2023-2027. 

Katopodis, electo intendente de 
San Martín por tres periodos consecuti-
vos, aunque el último lo delegó en Fer-
nando Moreira, fue ministro de Obras y 
Servicios Públicos de la Nación hasta 
el pasado 10 de diciembre. Y, desde 
esta semana pasó a ser ministro bo-
naerense de Infraestructura y Servicios 
Públicos. 

Axel Kicillof y Verónica Magario to-
maron juramento al sanmartinense en 
el Teatro Argentino de La Plata.

Después de jurar, Katopodis expresó 
en las redes: “Estamos convencidos de 
que la obra pública va a hacer una pro-
vincia grande, más integrada e inclusiva”.

En la asunción, Katopodis estu-
vo acompañado por su señora Nancy 
Cappelloni, electa concejal de San 
Martín y, entre otros, por el inten-
dente Fernando Moreira y su señora 
Marcela Ferri, secretaría municipal 
de Mujeres, Géneros e Infancias.  
Tras el acto, Moreira expresó: “No ten-
go dudas de que hará un gran trabajo 
como en la Nación. Felicitaciones a 
todos los ministros que asumieron hoy 
este desafío”.

Relatoras argentinas, el reality show que consagraba 
a la mejor relatora de fútbol del país, que se emitía por la 
Televisión Pública, llegó a su fin. 

El ciclo que generó grandes expectativas entre sus 
participantes, durante dos meses tuvo entre sus finalistas 
a Alejandra Piqué, voz oficial del estadio del Club Atlético 
Chacarita Juniors y vecina de San Martín. 

La final del concurso mostró a Piqué con un lindo y emo-
tivo relato de gol de Gonzalo Montiel en la final por penales 
ante Francia en el  Mundial de Qatar 2022, donde mostró su 
talento, sus dotes en la locución y lo más importante, su pa-
sión por el fútbol, generando un estilo propio. Esa participa-
ción la ubicó en el segundo lugar del certamen. 

La conducción del programa, como vemos en la foto, 
estuvo a cargo de Sergio Goycochea.

Este fin de semana -sábado 16 y domingo 17- regresa 
el encuentro de fantasía medieval Expo Eärlindë Tolkien. 
En su XIII edición el festival se realizará en la Escuela 
Secundaria N° 13 (ex Comercial de Villa Ballester), en 
Lacroze 4853, Villa Ballester.

En esta oportunidad habrá más de 40 puestos de 
artesanos y gastronomía, torneo de ajedrez, actividades 
deportivas como Sofcombat y arquería; partida de rol, 
taller de epigrafía, concurso de Cosplay con premio de 
$10.000, entre otras interesantes actividades.

Las bandas musicales que acompañarán el festival 
serán Cernnunos, Aires Bastardos, Primavera Celta, 
Scadicvus, German Arpa y Bardo. Bailará también el 
conjunto Triskel.

Además, los chicos podrán llevar su cartita para Papá Noel.
El grupo Eärlinendë se creó el 19 de mayo de 2004, 

con el objetivo de compartir y difundir la obra de J.R.R 
Tolkien**, desde la literatura, el arte y lo lúdico.
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Asumió como ministro de Infraestructura y Servicios Públicos bonaerense La locutora de San Martín se lució en la final del concurso
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Expo Eärlindë Tolkien vuelve a Ballester

Katopodis, a la provincia de Buenos Aires La voz de Chacarita,
en Relatoras argentinas

Alejo Picarelli

La primera feria se realizó en 2012, en el patio de una 
Iglesia Luterana, a partir de la tercera comenzó a realizar-
se ya en el Comerial de Villa Ballester. Sin embargo, la 
décima edición fue celebrada en el Círculo de Ajedrez de 
la calle Bolivia, frente a las vías. Hubo ediciones dobles 
en un mismo año y, otros años, no pudo ser realizada por 
la pandemia.

Expo Eärlindë Tolkien podrá visitarse este sábado de 
16 a 22 y el domingo de 13 a 19. Las entradas pueden con-
seguirse en la puerta a un valor de $ 2.000 por un día y a 
$3.000 por los dos días. Ese valor incluye la participación 
en algunas actividades y descuento en cerveza artesanal.

**John Ronald Reuel Tolkien, a menudo citado como 
J. R. R. Tolkien o JRRT, fue un escritor, poeta, filólogo, 
lingüista y profesor universitario británico, nacido en el 

Estado Libre de Orange. Conocido principalmente por ser 
el autor de El hobbit y El Señor de los Anillos
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P R O F E S I O N A L E S

Lunes, miércoles y jueves de 15:00 a 18:30

El lunes 11 asumieron los consejeros escolares electos en 
octubre pasado. La ceremonia se realizó en la Escuela Primaria 
N°1 de San Martín, frente a la plaza central. 

Con el salón de actos colmado y algunos bombos junto a la 
entrada, primero se realizó la despedida a los consejeros esco-
lares que finalizaron sus 4 años de labor: Lidia Trinidad, Patricia 
Piaggio, Silvana Tulli, José María Dobal, Jeremías Graf.

Piaggio agradeció a sus compañeros de bloque y dijo estar 
orgullosa de la escuela pública y especialmente de las más de 
200 que hay en San Martín, a las que estuvimos “dándole solu-
ciones ante las necesidades”.

José María Dobal, luego, aclaró que quería agradecer a la 
totalidad del cuerpo, a los 10 consejeros que integran el Con-
sejo Escolar y destacó que “si en algo pudimos diferenciarnos 
de muchos es que no hubo grieta y que trabajamos juntos por 
una educación mejor, sin importar la bandería política" y para-
fraseando a Raúl Alfonsín dijo que “uno es un servidor público, 
el primer servidor público”. 

Luego entre aplausos agradeció al personal directivo, ins-

Este sábado 16,  CILSaM cierra su productivo año 
con una especial visita. A las 17, visitará la Biblioteca 
Popular Profesor Carlos Serraz, en San Lorenzo 3169, 
San Andrés, en su cumpleaños y allí realizarán su 
tradicional encuentro literario.

Los asistentes tendrán la oportunidad de conocer la 
Biblioteca de Autores Sanmartinenses de CILSaM, de la 
cual se puede formar parte.

Además, se dará a conocer la poesía ganadora que 
luego musicalizada será el emblema de CILSaM.

Renovación de integrantes del Consejo 
Escolar de General San Martín

CILSAM cierra el año

Cifelli asumió la presidencia y pidió “estar unidos, organizados y en defensa de la 
educación pública,gratuita y de calidad”. 

Lidia Trinidad, presidente saliente del Consejo Escolar (centro) encabezó el inicio del acto, en el 
que asumió el nuevo presidente del cuerpo, Yonatan Cifelli (derecha)

pectores, a los gremios, auxi-
liares que “son fundamentales 
para el desarrollo de la educa-
ción pública, sin quienes no hay 
educación de calidad”. “Me hu-
biera gustado continuar cuatro 
años más porque falta mucha 
tarea por llevar adelante”, cerró.

Luego se entregaron pre-
sentes a quienes dejaron el 
Consejo y Lidia Trinidad -pre-
sidente saliente del cuerpo- se 
despidió diciendo que “la educa-
ción es un derecho garantizado 
que el Estado debe proteger 
para la igualdad de oportunida-
des y así poder elegir nuestro 
destino, pero partiendo de la 
misma base”. También se refirió 
con orgullo a la tarea desarro-
llada por todos los consejeros 
y personal del Consejo durante 
la pandemia y aseguró: “Hemos 

tenido los cuatro primeros mejores años de gobierno provincial 
que se ocupó real y efectivamente” de la educación.

Luego, Trinidad tomó juramento a los nuevos consejeros, 
entre aplausos y algunos abucheos a la representante de LLA.

Ingresaron por el oficialismo local -Unión Por La Patria-, 
Jonatan Cifelli y Romina Rodríguez.

Por Juntos por el Cambio Fernando González y Marcela 
Guratti.

La quinta consejera escolar es Silvina Arévalos Vargas, 
por La Libertad Avanza.

Las nuevas autoridades del Consejo Escolar son:
Presidente: Jonatan Cifelli (UxP)
Vicepresidente: Guillermo Di Tullio (JxC)
Tesorera: María Lopresti (UxP)
Secretaria: Lilen Jones (UxP)
Luego de jurar, Cifelli dijo: “Se vienen tiempo de defensa y 

lo que tenemos que hacer estos dos o cuatro años es estar uni-
dos, organizados y en defensa de la educación pública gratuita 
y de calidad”.
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Los concejales electos de San Martín 
asumieron su mandato 2023-2027

 López Medrano: “Sigo convencido de que 
San Martín necesita un cambio”

Este lunes 11 por la mañana, en el Complejo Cultural 
Plaza asumieron los 12 concejales electos el pasado 22 
de octubre.

En la sesión preparatoria del Concejo Deliberante de San 
Martín, también asumió el intendente electo de San Martín 
Fernando Moreira para el período de gobierno 2023 – 2027 
(ver página 1). 

El acto comenzó con la sesión presidida por Xana Rodrí-
guez (foto), quien pasó  provisoriamente la presidencia del 
cuerpo a la concejal entrante María Victoria Olalla, encargada 
de tomar juramento a los concejales electos.

Asumieron seis representantes de Unión por la Patria: 
Nancy Cappelloni, Diego Perrella, Juan Eslaiman, Victoria 
Pastori, María Victoria Olalla y Cristian Alonso. 

Al jurar en sus cargos, Eslaiman juró “por los vecinos y 
vecinas de San Martín y por Sergio Tomás Massa”, Pastori lo 
hizo “por la memoria de los 30 mil compañeros desapareci-
dos, la soberanía económica y la justicia social”, Alonso juró 
“por Cristina, por los 30 mil compañeros desaparecidos, por 
el legado y la memoria de Néstor”, mientras que Olalla lo hizo 
“por la Asociación Obrera Textil, el movimiento obrero organi-
zado, por Perón y Evita”. 

Por la oposición asumieron seis concejales. Alexia 
Carusso, Carolina Elvedz y Andrés Petrillo por Juntos 
por el Cambio. 

Y, por La Libertad Avanza juraron Marcelo Gil, Verónica 

Santiago López Medrano y su equipo de Pro San Mar-
tín realizaron este lunes 11 de diciembre el brindis de fin 
de año, “tras un año de mucho trabajo”, como expresaba 
la invitación. La idea fue “brindar juntos por el San Martín 
que soñamos”, en su local de Salguero 2256, San Martín.

Después de compartir ricas empanadas, López Medra-
no agradeció a todos los amigos que  acompañan hace tan-
tos años. “No me gusta hacer balances, creo que hay que 
esperar un poco, pero fue un año de sensaciones encon-
tradas”, dijo y agregó que “hoy estamos todos pensando 
hacia adelante, me parece que eso habla del espíritu de 
este equipo”.

Luego, agradeció a la prensa local que acompaña 
siempre, a todos los espacios que componen Juntos por el 
Cambio y forman parte de su equipo, con quienes ha “lo-
grado una de las cosas más difíciles que es que el equipo 
sea uno y eso se siente y lo agradezco”, expresó.

“Agradezco a cada militante que caminó San Martín, lo 
venimos haciendo hace muchísimos años y lo vamos a se-
guir haciendo, porque sigo convencido de que San Martín 
necesita un cambio y merece estar mucho mejor de lo que 
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Los concejales Ramiro Alonso López, Nacho do Rego (MC) y la recientemente 
electa Carolina Elvedz acompañaron a Santiago López Medrano en el cierre del año.

Caro y Santiago Leo.
Carusso juró “por Raúl Alfonsín y por la Unión Cívica Ra-

dical”. Gil, “por los vecinos de San Martín y por el presidente 
Javier Gerardo Milei”, lo que provocó el abucheo de militantes 
oficialistas que gritaban “Patria sí, colonia no”.

está; ojalá que al nuevo gobierno nacional, al provincial 
y municipal les vaya bien, porque si les va bien también 
le va bien a la gente y si le va mal, los que lo pagan y 
sufren son los más pobres”, aseguró.

Después, felicitó a su nueva concejal, Carolina 
Elvedz, una militante que hizo todo el camino, que se 
puso la campaña y el laburo que le tocara al hombro. 
Y, despidió a Ignacio “Nacho” do Rego, quien terminó 
sus cuatro años de concejalía. “Un amigo de la casa, 
alguien que quiera su ciudad, a su barrio y que empezó 
su militancia en un club. Gracias Nacho por estos cua-
tro años”, le dijo antes de entregarle un reconocimiento.

Antes del brindis, Julio Suárez, libertario, recordó 
que se integró al equipo “por distintas causas” y agra-
deció con un presente a Elvedz y López Medrano por 
el trabajo conjunto.

“Fue un año político muy largo”, reconoció Lopez 
Medrano y con la copa en alto deseó a todos los pre-
sentes “un fin de año rodeado de la familia, lo mejor 
para el 2024, muchos años más de trabajo, salud y feli-
cidades y a todo San Martín lo mejor para 2024”

A la hora de elegir las nuevas autoridades del Concejo 
Deliberante, el oficialismo impuso su mayoría y designó a 
Diego Perrella, quien retoma tras un período, la presiden-
cia del cuerpo. Xana Rodríguez -del Frente Renovador- fue 
elegida como vicepresidenta y Mariano Pathouros, como 

secretario del Concejo en reemplazo de la sa-
liente Mónica Rodríguez. 

A su vez, los ediles que continúan en su 
cargo por otros dos años son Georgina Bitz, 
Andrés Ceriani, Manuel Di Benedictis, Romi-
na Ditale, Omar Lencinas, Andrea Mércuri y 
Xana Rodríguez por el oficialismo, y Ramiro 
Alonso López, Sergio Borquez -reemplazan-
te de Petrillo en su anterior mandato-, Santiago 
Echevarrieta, Analía Mairano y Natalia Qui-
ñoa por Juntos por el Cambio.

Por otro lado, culminaron sus mandatos los 
ediles Damián Bermúdez, Verónica Dalmón, 
Ignacio do Rego, Javier Fernández, Romina 
Gassmann, Lauro Grande, Verónica Jalil, Ri-
cardo Magnano, Alejandro Mamani, Carolina 
Pedelacq y Emma Rosanó. También finalizaba 
su mandato el recientemente fallecido titular 
del Concejo,  Sergio González. Perrella lo re-
cordó con emotivas palabras ante los aplausos 
de toda la sala. Sebastián Cejas 
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Este lunes 18 cumple años Soledad Brown, a quien 
desde acá le deseamos muchos cariños y una feliz vuelta 
al sol, rodeada de sus seres queridos.

Sergio Bastieri celebrará el próximo 18 de diciembre 
su nuevo año rodeado del amor de su familia y amigos 
y el saludo de sus pacientes y compañeros teatrales. 
¡Felicidades!

El 20 de diciembre, cariñosos saludos llegarán a Rosa 
Torchia, codirectora del semanario sanmartinense Huella. 
A las felicidades, nos sumamos con los mejores deseos.

Gabriela Thiel arrancará su nuevo año el 20 de 
diciembre próximo con el amoroso saludo de su familia y 
amigos. ¡Muchas felicidades!
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Sociales

infantil
Rincón

Por la Prof. Nora A. de Fasani
(Premio Cuna de la Tradición del Círculo

de Periodistas de Gral. San Martín)

Cocina y vida  
sanas con

@lic.nataliamartinez

INGREDIENTES
- 40 grs de avena
- 1 cucharada de semillas de chia
- 200 ml de leche light
- edulcorante a gusto
- Esencia de vainilla
- 1/2 taza de arándanos
Para el topping
- 1 cucharada de yogurt griego
- 1 cucharada de queso crema bajo en grasa
- edulcorante a gusto
- Esencia de vainilla
Para la mermelada de arándanos
- 1/4 taza de arándanos
- un chorrito de agua
- edulcorante a gusto
- Jugo de medio limón
PROCEDIMIENTO:
Cocinar la avena en la leche con edulcorante.
Añadir la chia y los arándanos. Mezclar y poner en un 
recipiente, dejar enfriar una noche o un par de horas.
Por otro lado, mezclar los ingredientes del topping y 
colocarlos encima. 
Dejar enfriar mientras hacemos la mermelada de 
arándanos. En un sartén cocinar los arándanos con un 
poquito de agua, edulcorante y el jugo de limón. Colocarla 
encima del topping y listo.

Avena trasnochada sabor 
cheesecake de arándanos

La fauna de las altas cumbres

La trivia de la semana

En las grandiosas montañas de la cordillera de los Andes, 
desde Mendoza hasta Jujuy, vive una fauna característica.

A una altura de cuatro mil metros sobre el nivel del mar hay 
animales que se adaptan a la  presencia de los fenómenos na-
turales de la región: grandes variaciones térmicas en el día, aire 
muy seco, radiaciones solares muy fuertes.

¿Cuáles son las especies que habitan de la alta montaña?
El cóndor, ave de rapiña de gran tamaño que anida en pe-

ñascos.
La vicuña, su medio de defensa es la fuga o la mimesis (imi-

tación) con el medio ambiente.
El guanaco, el mayor de los camélidos de América del Sur. 

Logra su supervivencia en las mayores alturas.
La alpaca, el menor de los camélidos, de pelo largo, fino y 

de color oscuro.

Con que ópera se inauguró el Teatro Colón?
Rigoletto – Aida - La flauta mágica

Respuesta:  Aida

Los barrios de Gral. San Martín se levantaron 
lentamente en terrenos que fueron comprados en 
su mayoría en loteos por familias de inmigrantes o 
vecinos que venían de otros sitios.

Casas con verjas bajas, jardines floridos, venta-
nas amplias con postigos que abrían curiosos hacia 
afuera, manteniéndose así hasta altas horas de la 
noche.

Los vecinos compartían veredas sentados al sol 
entrelazados con mates y charla. 

Pero un día los hijos crecieron y los padres fue-
ron cediendo parte de su terreno para recibir a sus 
retoños con la nueva familia que iba creciendo.

De pronto, los tiempos cambiaron. De a poco, 
no raudamente. Y se fueron tapeando algunos es-
pacios para darle lugar a nuevos cuartos. Los jardi-
nes quedaron, pero envueltos en altos portales. Las 
ventanas se fueron cubriendo de cortinados que 
apagaron la luz.

No voy a decir que todo tiempo pasado fue me-
jor, pero los padres que pudieron fueron transfor-
mando su casa.

Caminando nuestro barrio vemos todavía casas 
con terrazas y alguna flor que adorna el patio.

Algunos propietarios cubren sus portones con 
una malla negra de plástico, así nadie inoportuno 
mira hacia adentro. También, casas con altas enre-
daderas de alambre para que nadie trepe la propie-
dad ajena.  

La casita de los viejos, cual cuento de hadas, 
queda aún intacta en antiguas fotos que agradecen 
la herencia de vivir aquí.

La casita de mis viejos
Por Mirta SerranoPor Mirta Serrano

BOLIVAR 5134
VILLA BALLESTER

11-2402-0858

11-3313-7179

@FLORESGABYOK

@FLORESGABY

N u e s t r o s  h o r a r i o s  d e  a t e n c i ó n  s o n  d e
 L u n e s  a  Vi e r n e s  d e  8 h s  a  1 9 h s .

S á b a d o  d e  9 h s  a  1 8 h s . 
D o m i n g o  d e  11 h s .  a  1 3 . 3 0 h s .

Hoy compartimos una receta que podría ser un excelente postre 
para las fiestas de fin de año, sano, fresco y que podemos preparar 

el día anterior y tenerlo listo para el momento de la cena.

Flores para la mesa navideña

Seguimos conociendo un poco más a Flores Gaby, la 
nueva florería que perfuma Villa Ballester en la calle (81) 
Bolívar 5134, entre Colón y Roca.

Para esta época del año realiza unos delicados centros de 
mesa navideños para eventos o la mesa familiar que enamoran. 

Especialmente para las fiestas de fin de año, hay diseños 

en blanco y rojo, con toques de verdes. O como cada uno 
elija, con gran variedad de flores en colores y tamaños, 
combinadas en originales diseños.

También ofrecen todo tipo de ramos y arreglos para fiestas 
y graduaciones, fiestas de cierre de año y más.

Por consultas comunicarse por WhatsApp al 11 3313-7179

@reflejosdelaciudad@reflejosdelaciudad
Seguinos en Instagram y Facebook!

Más noticias en nuestra web:

La llama, un camélido rumiante más pequeño que el guana-
co; fue un animal de carga para los indígenas.

El águila blanca,  un ave de rapiña diurna, de pico y garras 
muy fuertes; es cazadora de animales vivos en vuelos rasantes.

Y así viven estas extrañas especies.
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FARMACIAS DE TURNO

Para la semana
Viernes 15

AGUER Prof. Aguer 5989 Chilavert-4729-3835
ELARRE  José Ingenieros 799 J.L.Suárez-4720-4712
LA NOBLEZA (Carrefour) Av. San Martín y Gral. Paz-4755-8919 
ANT FARM. del AGUILA Alvear 251 Ballester – 4512-5204

Sábado 16
SANTORO San Lorenzo 3268 San Andrés-4767-4487
GALVAGNI Moreno 1355 Villa Ballester-4768-6917
MARTINELLI Mitre 5502 Villa Ballester-4768-1435
CENTRAL San Lorenzo 1 San Martín 4755-4617
ANT FARM. del AGUILA Alvear 251 Ballester – 4512-5204

Domingo 17
ANT.FCIA del ÁGUILA Alvear 251 V.Ballester 45125204
ROCCHI América 500 Villa Ballester-4738-6959
CHECCHIA Libertad 501 Villa Ballester-4768-1927
ZAKROISKY 25 de Mayo 102 José León Suárez-4729-8416
DE SANTIS Sarandi 4946 Ballester 4848-1667

Lunes 18
ANT. FAR. Del ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester –4512-5203/5204 
LADNER Libertad   6744 José León Suárez-4729-9993
WAPNER Artigas 6630 José León Suárez-4729-4345
CALDERON Rivero 4551 V. Bonich 4767-5777

Martes 19
ERRAMOUSPE  9 de Julio 4787 Villa Ballester-4738-6028
ALBAMONTE Artigas  7572 José León Suárez-4729-8028
SAN JORGE  Lamadrid 1302 Villa Ballester-4768-0354
SAN ANDRÉS GOLF J.M.Campos y Marengo San Andrés- 4755-0183

Miércoles 20
DOLFATO Av. Márquez 2552 J.L.Suárez-4729-8655/4855
SAN MARTÍN CENTER S.C.S. San Lorenzo 3773 V.Ballester-4767-3738
LERANA 9 de Julio 6016 Villa Ballester-4739-2897
LORA OLANO Rivadavia 4603 San Martín 4754-0728
BENEDETTI Av. de Mayo y J.Hernández  V.Bonich  4764-5452

Jueves 21
TIBI Campichuelo 3800 Villa Ballester-4729-7695
CRUCCI San Lorenzo 3002 San Andrés-4713-9419/4753-8071
PEDRAZZA S.C.S. J.M.Campos y Calle 21 Villa Concepción-4753-7942
TROPEZON Av de Mayo 6037 Villa Libertad 4716-6287

Necrológicas
Bartola Isabel Collante

El pasado 27 de noviembre falleció a los 96 años. Residía en 
José León Suárez.

Yvan Antonio Díaz Chacín  
Falleció el 2 de diciembre a los 78 años. Vivía en Villa Ballester.

Irma Matilde Mattei
A los 80 años, falleció el pasado 3 de diciembre. Se domiciliaba 
en Villa Ballester.

Ana María Martire
El pasado 9 de diciembre falleció a los 87 años. Residía en 
Villa Ballester.

Margarita Ermelinda Becker 
Falleció el 10 de diciembre a los 91 años. Vivía en Villa Ballester.

Los fallecidos anteriores fueron inhumados en 
el Crematorio de San Martín

Los fallecidos anteriores fueron inhumados en 
el Crematorio de Boulogne

Los sepelios que anteceden fueron  
atendidos por M. Menini

VENDO PARCELA
Jardín del Pilar Pablo Nogués

Interesados, comunicarse al 

15-2370-4762



El semanario más antiguo
 de Gral. San Martín,

 con 94 años al servicio
de la comunidad
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Reflejos de La Ciudad
tiene sus raíces en 

“Reflejos”, el antiguo 
semanario

 ballesterense fundado 
el 1º de Mayo de 1929.

Una trayectoria
 periodística que

 no se interrumpe.
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La Cámara Empresaria de SM cerró el 
año con más proyectos para 2024

UN CLÁSICO DE 
BALLESTER

MÁS 50 AÑOS VENDIENDO CON 

SEGURIDAD Y CONFIANZA

www.INMOBILIARIAALONSO.COM.AR

PUEYRREDON 2797 - VILLA BALLESTER

4768-8500

El pasado jueves 7, la Cámara Empresaria de San Martín, 
presidida por el Dr. Patricio Camalet Le Noble, ofreció una reu-
nión en el Centro de Jubilados de Villa Ballester “La Casita”. 

Con la presencia del secretario y el tesorero de la Cámara, 
Juan Manuel Parini y Sebastián Ivoskus, además de ex presi-
dentes de la CESaM, los ex intendentes sanmartinenses Car-
los Brown y Ricardo Ivoskus; el secretario y subsecretario de 
Producción de la Municipalidad de San Martín Alejandro Tsolis 
y Pascual Saccomano; Juan Ciolli presidente de la CES; el di-
rector de Bromatología e Higiene Claudio Fiquepron, concejales, 
socios y amigos, la reunión fue un grato momento para encon-
trarse y hablar de lo que se viene.

Camalet Le Nobe fue el orador de la noche. Tras agradecer 
la valiosa colaboración de Mirta Diante y Silvina Salvia, colabo-
radoras de la Cámara, repasó los cuatro objetivos que la actual 
comisión directiva se propuso hace un año, al asumir.

Recordó que el primero fue aumentar los servicios a los so-
cios y, de hecho, ampliaron los servicios de asesoría profesional, 
habilitaciones; comercio exterior; asesoría en personas jurídicas; 
inversiones. Además comenzó a funcionar Paq-Ar, el servicio de 
Correo Argentino para despacho y recepción de paquetería y 
abrieron otra ventana de servicio en Ballester con Provincia Net, 
para el pago de impuestos y servicios con disponibilidad de pago 
sin colas ni esperas para los socios.

Además, desarrollaron un ambicioso plan formativo que 
permitió capacitar a más de 400 personas en 9 meses, a razón 
de 3 cursos por mes. Y, también mejoraron la situación edilicia 
y de infraestructura, se puso en valor la fachada, la sala de reu-
niones, la oficina de atención profesional y el hall de entrada. Y, 
equiparon la Cámara con nuevas computadoras, impresoras y 
servicios para uso en los cursos formativos.

El segundo objetivo era incrementar la participación de los 
socios en la tarea de la Cámara, para lo cual organizaron la 
subcomisión de la Mujer y alcanzaron una participación general 
y comunicación más fluida, con propuestas, sugerencias y opi-
niones que enriquecen la tarea. Por otra parte, comenzaron el 
proceso para que todos los socios, que así lo deseen, puedan 
participar de las reuniones de comisión directiva.

El tercer objetivo apuntaba a reforzar los lazos con la Cáma-
ra Económica Sanmartinense -la cámara de cámaras que ge-
nera un trabajo conjunto con todas las cámaras empresarias de 
San Martín- y otras entidades. Desarrollaron también un trabajo 

Entre otros, el año que viene, la CESM aumentaría los servicios a los socios y 
buscarían entrelazar la tarea de todos sus integrantes

conjunto con la UNTREF, cuyos profesionales 
ofrecieron cursos de capacitación; firmaron un 
convenio de colaboración con la UNSAM y 
próximamente lo harán con el Colegio Agusti-
niano y el Centro de Jubilados La Casita.

El cuarto objetivo era conservar y aumen-
tar los vínculos de colaboración con el Depar-
tamento Ejecutivo y el Concejo Deliberante. Y 
así lo hicieron, alcanzando entre otros,  cuatro 
cursos de manipulación de alimentos dictados 
por el personal de la Dirección de Bromatolo-
gía e Higiene municipal.

Luego, dijo que hacia 2024 proyectan pro-
fundizar los objetivos planteados y aumentar 
los servicios que prestan y entrelazar la tarea 
de todos los socios, por ejemplo, en rondas 
de negocios y con un trabajo proyectado 
también hacia la comunidad. Además, bus-
carán -agregó- afianzar y aumentar la tarea 
con el Poder Ejecutivo local, pues un trabajo 

conjunto, con tareas específicas, brindaron un gran servi-
cio a la comunidad.

“Deseamos fervientemente poner en valor el trabajo de las 
entidades intermedias, y en particular de las cámaras empresa-
rias”, expresó luego y adelantó la necesidad de concretar un sis-
tema legislativo específico para las PyMEs, pues -dijo- que 
“no es posible tener igualdad de condiciones jurídicas para las 
PyMEs y las multinacionales”.

Finalmente planteó un fuerte compromiso social empre-
sario, analizando las consecuencias sociales, ambientales y 
económicas que provoca cada emprendimiento productivo.

Y cerró compartiendo el desafío planteado por Enrique 
Shaw -dirigente empresario argentino-, quien expresó: “¿Tene-
mos la convicción de que estamos encargados de hacer mejor 
al mundo y de que podemos hacerlo?” y agregó que “a eso nos 
enfrentamos, sin mezquindades ni oportunismos, sino con la mi-
rada puesta en el otro”.

Luego se compartió un video institucional, se entregó un 
presente al presidente del centro de jubilados, Miguel Angel 
Sinagra, y todos realizaron el brindis final.


